

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 93 (1948)  
**Heft:** 6

**Buchbesprechung:** Bulletin bibliographique

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

---

## BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

---

**Das Fliegerbuch**, par Ernst Wetter. Edité par la Büchergilde Gutenberg.

Aucun livre ne traite d'une façon aussi approfondie le vaste problème de l'aéronautique, son histoire et son développement. Tous les genres de la navigation aérienne sont étudiés : la technique basée sur les plus récentes découvertes scientifiques, l'aviation militaire, le tourisme civil, les problèmes de la politique aérienne, etc. L'ouvrage est illustré et embelli par beaucoup de photos, d'esquisses et tableaux. L'aviation a un attrait particulier sur jeunes et vieux. C'est l'intérêt général que la « Büchergilde » voudrait satisfaire avec la publication du « Fliegerbuch », qui sera certainement favorablement accueilli dans les milieux des techniciens de la branche et surtout par les jeunes amateurs. eb.

**Années cruciales; la course aux armements (1933-1939) : la campagne (1939-1940)**, par le général Roton. — Charles-Lavauzelle et C<sup>ie</sup>, éditeurs, Paris, Limoges, Nancy.

Le général de division Roton est un des officiers généraux de « l'ancienne armée » qui ont eu le privilège de pouvoir le mieux suivre et observer, sur place d'abord, les grands événements dont devait sortir la guerre dernière, puis la première campagne de cette guerre.

Après un long séjour en Tchécoslovaquie et en Allemagne occupée, il fut durant la campagne de 1939-1940 chef d'état-major du général d'armée Georges, commandant en chef sur le front du Nord-Est.

Point n'est besoin de souligner la valeur des témoignages apportés par l'ouvrage et sa préface.

Dans son exposé liminaire, empreint de modération et de sérénité, le général Georges fait cependant allusion à certaines publications et notamment à l'une d'entre elles, émanant d'une haute personnalité qui, « pour régler le problème, a procédé à un transfert de responsabilités, en rejetant celles-ci sur l'échelon immédiatement subordonné. méthode simpliste peu conforme à la tradition des *grands chefs* et à la vérité historique ».

Pour réfuter ce transfert, le livre « de bonne foi » du général Roton que viennent de publier les éditeurs Charles-Lavauzelle et C<sup>ie</sup> apporte des faits, des chiffres et s'efforce de faire revivre la situation,

de montrer son extrême complexité, son développement foudroyant et la quasi-impossibilité de la résoudre à notre avantage, comme le reconnaissait lui-même, le 11 juin 1940, le président Paul Reynaud, lors d'un conseil tenu au G. Q. G. de Briare.

La préface et le livre aboutissent à ces conclusions qui expliquent la situation tragique de la France et de son armée à la veille de l'armistice :

— conception stratégique imprudente, aventureuse, mal adaptée à nos moyens ;

— inégalité flagrante de puissance matérielle et surtout mécanique dans les moyens du champ de bataille.

**Schweizer Monatshefte, mai 1948.** — Gebr. Leemann, Stockerstr. 64, Zurich.

A l'occasion du jubilé de notre Constitution, le prof. Dr Edgar Bonjour, de Bâle, publie sous le titre *La fondation de la Confédération helvétique* un article très intéressant et bien documenté, dans lequel il retrace succinctement les principes fondamentaux qui sont à la base de la Constitution de 1848. — Le Dr Robert Ingrim, d'Insbrouck, fait un examen minutieux des documents rendus publics par les autorités américaines et se rapportant aux relations germano-russes jusqu'au moment où le 22 juin 1941 la guerre éclata entre ces deux pays. Son article intitulé *Berlin-Moscou 1939-1941* ne repose pas seulement sur de solides bases, mais est encore écrit dans un style descriptif des plus vivants. — A la question « Où en est aujourd'hui la réforme des finances fédérales? », le Dr Ernest Geyer, de Kilchberg, répond explicitement en fin connaisseur de cause. — Le « Tour d'Horizon politique » renferme toute une série de rapports émanant de l'étranger, ce qui permettra au lecteur de se faire une image complète de la situation politique actuelle en Europe. — Une abondante « Revue culturelle » et la rubrique réservée à « L'analyse des livres nouveaux » achèvent ce numéro de fort heureuse façon.

*Dans tous les kiosques et toutes les librairies.*

**Revue de Défense nationale, 6, Cité Martignac, Paris VII<sup>e</sup>.** — Tous les mois, tous les grands problèmes sous les signatures les plus autorisées, civiles et militaires.

Au sommaire du numéro de mai 1948 : Maurice Reclus, de l'Institut : 30 ans de politique coloniale française (1879-1918). — Général Gérardot : La bataille aérienne. — Louis Tissot : Un grain de blé entre deux meules : l'Afghanistan. — Colonel Combaux : Les télécommunications dans une troisième guerre mondiale (II). — Pierre Bouchart : La commission des Caraïbes. — Commandant Broca : Les batailles de chars dans l'antiquité. — Camille Rougeron : La guerre biologique. — Chroniques militaire, aéronautique, maritime, outre-mer, diplomatique, économique. — Bibliographie.